

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Indépendance An 60 à Mouila : sans tambour ni trompette

**SEUL** temps fort, la parade militaire présidée par la gouverneure, Paulette Mengue M'Owono.

Félicien NDONGO  
Mouila/Gabon

De mémoire de Molvilois, jamais une fête nationale du 17-Août n'avait été célébrée dans une telle contenance : aucune effusion, aucun feu d'artifice, ni retraite aux flambeaux ou danses traditionnelles. La pandémie de coronavirus est passée par là.

Du coup, les manifestations commémoratives de cette année se sont limitées à la seule parade militaire des troupes à pieds, à l'esplanade du gouvernorat. En

présence de l'autorité provinciale, Paulette Mengue M'Owono, qui officiait, là, son premier défilé en tant que gouverneure de la Ngounié.

Le défilé militaire des troupes à pied était constitué des éléments de la Gendarmerie nationale, de l'Armée gabonaise, de la Police nationale et de la Sécurité pénitentiaire. Auparavant, la gouverneure s'est d'abord prêtée aux honneurs au drapeau avec l'exécution de l'Hymne national "La Concorde," et a passé les troupes en revue, avant de prendre place à la tribune officielle aménagée pour la circonstance.

Une tente sous laquelle les chefs des unités des forces de sécurité et de défense, le corps judiciaire, les élus locaux et nationaux, les direc-



La gouverneure Mengue M'Owono passe les troupes en revue.

Photo: Félicien Ndongo

teurs et chefs de service provinciaux ainsi que les représentants des communautés religieuses et étrangères étaient assis dans le respect de la distanciation physique. "Ce 60e anniversaire de l'indépendance de notre pays a été célébré

dans un contexte particulier lié au Covid-19. Nous tenions à respecter les mesures édictées par les plus hautes autorités du pays. Tout s'est bien passé. D'où ma totale satisfaction", s'est réjouie Paulette Mengue M'Owono.

C'est autour d'un vin d'honneur offert par elle, avec l'espoir que le prochain 17-Août sera célébré sans le Covid-19, que la commémoration a pris fin à Mouila.

## Oyem : un 60e anniversaire sans invité de marque



Photo: PME

Un instantané du défilé militaire.

**C'ÉTAIT** le premier "17 août" de Jules Djéki en tant que gouverneur du Woleu-Ntem.

E. EBANG MVE  
Oyem/Gabon

La ville d'Oyem – à l'instar des autres localités du pays – a commémoré, dans la sobriété, le 60e anniversaire de l'indépendance du Gabon, le lundi 17 août dernier. Une édition perturbée, cette année, par la pandémie de coronavirus, qui continue de sévir à travers le monde, y compris au Gabon. Une commémoration marquée,

surtout, par l'absence des invités de marque des pays amis comme le Cameroun et la Guinée équatoriale, et donc par une entorse à une certaine tradition. Une première !

C'était aussi le premier "17 août" du nouveau gouverneur du Septentrion, Jules Djéki, à Oyem. La 60e édition de la fête de l'indépendance dans le chef-lieu de la province du septentrion s'est résumée à une parade militaire a minima, sur le boulevard situé

entre l'Hôtel de Ville et la grande mosquée.

Autour du gouverneur, il y avait le préfet du Woleu, Élie Nziengui, le maire de la commune d'Oyem, Christian Abessolo Menguey, le président du Conseil départemental du Woleu, Désiré Owono Ndong, la Consule de Guinée équatoriale, Elena Medza Ndong, les chefs de corps de défense et de sécurité et les différents chefs de services.

Debout, les officiels ont suivi un défilé militaire de près de dix minutes ouvert par la gendarmerie nationale, suivie de la 9e Compagnie d'incendie et de secours du Woleu (sapeurs-pompiers), des militaires du 2e Bataillon d'infanterie d'Eyenassi, des Forces de police nationale et de Sécurité pénitentiaire.

Selon le gouverneur Jules Djéki, ce 17 août, célébré dans un contexte assez particulier à cause du Covid-19, aura été l'occasion pour le Gabon de "mesurer le chemin parcouru en tant que Nation; et de jeter de nouvelles bases pour l'avenir avec le souci de vaincre le coronavirus".

## Gamba: la JCABO sur tous les fronts



Photo: Koumouss

œuvre de bienfaisance de la JCABO à Gamba.

Serge YACKELE-MIHINDOU  
Gamba/Gabon

**S**OUS l'égide du ministre Patrick Mouguia-Daouda – membre du Bureau politique de Ndougou – la Jeunesse consciente d'Ali Bongo Ondimba (JCABO), par l'entremise de son président actif Ghislain Ndougou, a fait don, le week-end écoulé, d'un important lot de produits pharmaceutiques au Centre médical de Gamba.

Dans la foulée, la structure a aussi remis des téléphones portables aux auxiliaires de

commandement du chef-lieu du département de Ndougou. Et également apporté aide et assistance (eau, nourriture...) aux apprenants alors en casernement dans la ville, avant leur départ à Port-Gentil où ils prennent part, dès demain, à l'examen du baccalauréat 2020. Dans cette lancée, le siège local du Parti démocratique gabonais (PDG) au pouvoir n'a pas été oublié. Il a subi une véritable cure de jouvence. La peinture et l'éclairage ont été refaits. Sans oublier le pavage des lieux.

À rappeler que toutes ces réalisations, qui ont débuté la semaine écoulée par l'installation des lampadaires solaires dans tous les quartiers de Gamba, sont effectives grâce aux efforts personnels du ministre Patrick Mouguia-Daouda, fils de cette localité.

Les actions ont été appréciées à leur juste valeur. Et des remerciements adressés au bienfaiteur.